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Dia 1 - 6 de maio 

 

A participação no evento LACNIC Edição 41, sediado no Panamá, 

proporcionou uma imersão valiosa no universo dinâmico e vital da gestão de 

recursos de internet na região. Abaixo, destaco as atividades que enriqueceram 

minha experiência: 

 

1. Sessão para novos participantes: Esta sessão inaugural foi um acolhedor 

ponto de partida para os novos participantes. Além de oferecer uma visão 

abrangente da estrutura do evento, proporcionou uma introdução 

esclarecedora à organização da comunidade LACNIC. A orientação sobre as 

diferentes trilhas e atividades disponíveis foi especialmente útil para garantir 

uma participação focada e produtiva ao longo do evento. 

 

2. Hackathon DNS: Participar desta atividade técnica foi uma oportunidade 

estimulante para mergulhar nos desafios práticos relacionados ao sistema de 

nomes de domínio (DNS). A apresentação inicial ofereceu uma sólida base 

sobre os fundamentos do DNS, preparando os participantes para abordar os 

desafios propostos de forma eficaz ao longo do evento. Este laboratório prático 

foi uma maneira envolvente de aplicar e aprimorar os conhecimentos 

adquiridos. 

 

3. Workshop Interativo: Como LACNIC gerencia seus recursos de Internet 

e como você pode influenciar o PDP: Este workshop interativo foi um 

destaque significativo, proporcionando eu ter uma visão abrangente sobre o 

processo de tomada de decisão na comunidade LACNIC, especialmente no 

que diz respeito ao Processo de Desenvolvimento de Políticas (PDP). A ênfase 

no consenso como elemento central do processo destacou a importância do 

engajamento colaborativo e da contribuição individual para moldar as políticas 

que regem os recursos de internet na região. A atividade em grupo simulando a 

criação e questionamento de políticas permitiu uma compreensão prática e 



interativa das etapas do PDP, promovendo um diálogo valioso entre os 

participantes e os colaboradores envolvidos no processo. 

 

Essas atividades proporcionaram uma perspectiva abrangente e prática sobre 

os desafios e oportunidades enfrentados pela comunidade LACNIC.  

 

Dia 2 – 7 de maio 

O Papel da Internet via satélite na conectividade regional – Esta atividade 

destacou o crescimento e avanço da conectividade à Internet como uma 

realidade concreta. A apresentação explorou as características dos serviços de 

Internet via satélite na região, enfatizando o domínio das empresas OneWeb e 

Starlink. Embora tenha sido uma análise detalhada das tecnologias envolvidas, 

faltou uma discussão sobre aspectos cruciais como a soberania de dados na 

região e o impacto nas operadoras locais em áreas remotas, que estão 

experimentando um aumento significativo nas ativações de planos dessas duas 

gigantes do setor. Esta lacuna deixou uma importante reflexão sobre os desafios e 

implicações socioeconômicas que acompanham essa evolução tecnológica. 

 

Relatório de ações com a comunidade do Lacnic – Esta atividade 

apresentou as informações de participantes, patrocínios (que retomou os 

valores antes da pandemia) e ainda quem compõe o comitê de ética da 

comunidade. 

 

A importância de proteger suas credenciais de acesso - Esta atividade 

apresentou um panorama dos incidentes relacionados às senhas de acesso ao 

MiLACNIC. Além disso, foram compartilhadas diversas boas práticas para que 

os usuários possam configurar suas senhas e contas de forma mais segura, 

incluindo a utilização da autenticação de dois fatores (2FA). 

 

 

 

 

 



Dia 3 

Frida 20 anos - Na atividade foi discutida a evolução tecnológica da Internet, 

onde foram destacados os marcos históricos do Fundo Regional para a 

Inovação Digital na América Latina e o Caribe (FRIDA) e explorando suas 

perspectivas futuras. Além de uma retrospectiva, a sessão envolveu ativamente 

o público na definição de uma nova categoria temática para os subsídios do 

FRIDA, promovendo uma interação produtiva e colaborativa. Minhas 

impressões sobre a atividade foram interessantes, pois eu não conhecia o 

fundo e pude ter uma dimensão do programa. 

 

Atualização sobre as discussões de fair share na região e no mundo – O 

painel abordou temas como Cost Sharing, Sending Party Pays e Fair Share. O 

conceito de Fair Share voltou a ganhar destaque devido às diretrizes europeias 

que visam garantir uma velocidade 5G para todos os cidadãos até 2030. Este 

painel forneceu uma atualização abrangente sobre o estado atual desses debates 

tanto na nossa região quanto no cenário global, destacando as implicações e 

progressos recentes relacionados a essas questões. 

 

Fórum Publico de Políticas - É o espaço onde são apresentadas e debatidas 

propostas sobre as políticas a serem implementadas na nossa região para o 

gerenciamento dos recursos de numeração. O fórum está aberto a todos os 

interessados e foi crucial para que eu continuasse a entender o funcionamento 

das políticas na região. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Dia 4 

No quarto dia, os temas foram mais direcionados às questões específicas do 

Panamá e a diversos aspectos da segurança cibernética. Eu acompanhei os 

seguintes painéis: 

• Taguaspot: um modelo de conectividade baseado em tecnologias às 

redes 5g para povos indígenas em áreas remotas do Panamá 

• Manter o tráfego local: o caso Panamá 

• Importância de um DNS bem configurado para um ISP 

 

Dia 5 

No último dia, tivemos na parte da manhã o GT de Mediações da Internet e 

outros temas específicos relacionados ao Panamá. Após o almoço, ocorreu o 

encerramento da semana. 

Em minhas considerações finais, gostaria de destacar que participar do Lacnic 

foi fundamental para que eu conhecesse mais de perto como é conduzida a 

governança técnica da Internet na região. Ficou claro para mim que a semana 

é centrada em questões técnicas, enquanto temas mais "políticos", como a 

soberania da infraestrutura, não são amplamente discutidos aqui. Senti a 

ausência desse contexto neste importante fórum de governança regional. 

 

 

 

 

 


